

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

FRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN 24 CANTAS
EN EL 1 PTA. TRIMESTRAL 3
ANUAL 12
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plaza.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plaza.
45 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plaza.
Remitidos y esquilas mercaderías a precios con-
vencionales.

Año XXXV.---Núm. 15306

Valencia Miércoles 21 de Febrero de 1912

Oficinas: Miñana, 7 y 9



D. O. M.

Don Jerónimo Cabanes Beneyto

ha fallecido á las nueve y media de la mañana de hoy
A LOS 84 AÑOS DE EDAD
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.
Su director espiritual el R. P. Juan Bautista Juan (S. J.), sus afligidos hijos doña Antonia, D. Julio, doña Patrocinio, doña María y D. Jerónimo, hijos políticos doña Concepción Kius, D. José A. Vila, D. Salvador Burguet y D. Francisco Soler, nietos, hermanos y sobrinos al participar á los demás parientes y amigos les ruegan y agrada-
decerán se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir á la misa que se celebrará mañana, á las once, en la parroquia de San Pedro, de la Metropolitana, y á la conducción del cadáver, que tendrá lugar á las once y media en la plaza de Crespins, 4, hasta la plaza de San Agustín.
Todas las misas que se celebrarán mañana en la Santa Iglesia Metropolitana y en la parroquia de San Esteban y el día 28 de los corrientes en la parroquia de San Andrés, como asimismo la novena del Rosario que empezará el lunes 23, á las seis y cuarto de la tarde, en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del mismo finado.



D. O. M.

Don Joaquín María Belda é Ibáñez

ARQUITECTO
Académico de la Real Academia de Bellas Artes de San Carlos, ex-presidente de la misma,
ha fallecido en la paz del Señor, á las once del día 21 de Febrero
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.
El ilmo. señor presidente de la Academia de Bellas Artes, R. P. Provincial de la Compañía de Jesús, su director espiritual D. Miguel Esteve, su desconsolada viuda doña Josefa Fuster, hijos los RR. PP. Pedro y José María de la Compañía de Jesús, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos tan irreparable pérdida ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado y suplicas la asistencia al funeral que tendrá lugar mañana, á las once, en la Colegiata de San Bartolomé, y acto seguido á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, plaza de San Lorenzo, núm. 2, á la de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

A. M. D. G.

La misa y ejercicio de almas que se celebrarán el día 23 del actual y ocho siguientes, á las diez y media, en la iglesia de San Lorenzo O. M., serán también en sufragio del finado. La misa y rosario que se celebrará desde el día 3 hasta el 11 de marzo próximo, á las ocho, en el convento de la Puridad, serán asimismo en sufragio del finado. El Excmo. y Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis ha concedido 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.
Se suplica no asistan coches. No se reparten esquilas.



D. O. M.

Don Francisco de P. Daudén Saez

Rogad á Dios por el alma del joven
Licenciado en Derecho y con carta de Hermandad de las Escuelas-Pías
que falleció el 13 del corriente, á los 24 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.
Su director espiritual R. P. Rector de las Escuelas-Pías; sus afligidos padres D. Pedro y doña Rita, su hermana doña María del Pilar, su hijo, tío y primo, ruegan á sus amigos encomendar á Dios el alma del finado y asistir al funeral que se celebrará mañana, á las diez y media, en la parroquia iglesia de los Santos Juanes y al Rosario que se rezará en la capilla de Nuestra Señora del Pilar de la citada iglesia dicho día y ocho siguientes, á las seis y media de la tarde.
Los Excmos. e Ilmos. señores Arzobispos de Valencia y Zaragoza y Obispos de Seo de Urgel, Teruel, Tortosa y Cuenca, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

KEFIR -- YOGHOURT

Leches especiales para enfermos del estómago e intestinos. Resultados sorprendentes.
CALLE BOLSERIA, 40.—Servicio á domicilio.

La guerra en el Riff

El combate del lunes.—
Relato de un testigo presencial
Aunque repite algunos detalles ya conocidos, lo reproducimos íntegro, porque resulta pintoresco y sumamente interesante. Dice así:

«El capitán general, de acuerdo con el general Larrea, decidió realizar la operación para castigar á los kabileños de Beni-buaygi. Consistía la operación en arrojarlos del zoco de Yemáin ó del Cusae, situado al Sudoeste del monte Arruf.

«A las seis de la mañana salimos en auto con dirección á Zelúan el general Aldave, jefe de Estado Mayor general Jordana y los ayudantes coronel Cantos, tenientes coroneles Acosta, Vera y Huelin; comandantes García Mancho, Gómez, Souza y Panjul; capitanes Souza y Seguí; tenientes Polavieja y Lopera; el redactor del Nuevo Mundo Sr. Zegri y yo, que por autorización del general Aldave íbamos agregados al cuartel general.

«En Zelúan montamos todos á caballo, y al galope marchamos al monte Arruf, pues se hacía tarde y el general Aldave quería que las columnas desarrollaran temprano el movimiento. Fuimos escoltados por un escuadrón de Alfonso XII, mandado por el comandante Lasqueti, capitán Boceta y tenientes Morera y Fernández.

«Al mismo tiempo que nosotros salió de Zelúan una columna mandada por el coronel Prieto y compuesta por el regimiento de Wad-Bas, dos escuadrones de Alcántara y dos baterías, tomando el camino de la Alkazaba de Benchoh.

«De Taurit Harihich salió otra columna mandada por el general López Herrera, formada por los regimientos de Saboya y Ciudad Rodrigo, un escuadrón de Alcántara y otro de Lusitania para cubrir el flanco derecho, quedando como reserva á la derecha del monte Arruf.

«La brigada de cazadores del general Navarro quedó de observación en El Harcha, para impedir el paso de la caballería mora, y se formó otra columna mandada por el general Larrea y constituida por el regimiento de Borbón, tres escuadrones de Alcántara, la brigada disciplinaria y baterías montada y de montaña.

«A la vanguardia iban dos escuadrones de fuerzas regulares indígenas, las «mias» de policía y 90 individuos de la harka amiga, al mando del capitán Carrasco. Con el cuartel general del Sr. Aldave comenzamos hacia el zoco Jenáin, al mismo tiempo que se movían las fuerzas del ala izquierda, flanqueando por la derecha un escuadrón de Alfonso XII. Al mismo tiempo que avanzábamos veíamos que el monte Ziata se coronaba de hogueras que encendían los moros para llamar á la gente al combate.

«A las once menos cuarto llegamos frente al zoco de Tenáin y la vanguardia de las fuerzas regulares, la caballería de las «mias» y la harka amiga habían llegado á las diez y media á las proximidades del zoco. El teniente coronel Berenguer y el capitán Carrasco, que mandaban estas fuerzas, comunicaron al Sr. Aldave que al llegar allí había unos dos mil moros, que, advertidos de la presencia de las fuerzas, hicieron uso de las armas de fuego.

«La caballería cargó tan furiosamente, que aterrados los moros huyeron á la desbandada por las faldas del monte Ziata, arrojándose á un barranco, donde se ocultaron y abandonando bastante ganado, parte del cual pudo cogerse. Los moros tuvieron muchas bajas y nos hirieron á un indígena y tres caballos. El capitán Carrasco cogió dos caballos y el armamento de dos moros, á quienes su fuerza había cortado la cabeza á sablazos.

«A las once de la mañana, y en el momento en que llegaba la columna Prieto á dos kilómetros al Sur del zoco Jenáin, las baterías de esta columna y las del general Larrea comenzaron á hacer fuego nutrido sobre el monte Ziata, del cual se veían descender compactos grupos. Las baterías funcionaban sin interrupción, lanzando proyectiles al centro del núcleo rebelde y causando destrozos considerables, especialmente la de Lecumberrí, afectá á la columna Prieto.

«De las fuerzas de la columna Larrea se desplegaron guerrillas que avanzaron hasta una distancia de 600 metros del enemigo.

El cuartel general del general Aldave quedó situado entre las guerrillas y las baterías, que al vomitar la metralla pasaba sobre nuestras cabezas, al extremo de que el capitán de la batería envió aviso para que nos corriéramos hacia la derecha, pues cubríamos el campo de tiro.

«El incansable cañoneo espantaba á los caballos, y al de Zegri y el mío huían y daban terribles saltos, poniéndonos en grave riesgo. El del general Urzáiz dió una violenta empuñada, lanzando al gineta á tierra, y Zegri también fué volteado, y al caer se le rompieron las placas fotográficas que llevaba.

«A la una de la tarde, el teniente coronel Berenguer, viendo que la caballería é infantería mora se venían sobre la guerrilla disciplinaria, dió una carga al frente de los dos escuadrones de fuerzas regulares indígenas, que, lanzando al aire los turbantes, arremetieron furiosamente contra el enemigo. La morisma huyó, salvándose así las guerrillas de un probable descalabro.

«Los atacantes recogieron muchas armas, que son de 25 cadáveres y muchos heridos que habían dejado los rebeldes en el campo. Entre las armas recogidas, trajo el teniente coronel Berenguer una preciosa guma, con incrustaciones de nácar y plata, que regaló al general Aldave.

«Como mientras ocurría esto, la caballería enemiga, compuesta de 300 jinetes, entraba por las llanuras de Beni-buaygi, á la izquierda del monte Arruf, un escuadrón de Lusitania avanzó, sin que tuviera que cargar por haber retrocedido los jinetes moros á causa del violento fuego que contra ellos hacían las baterías.

«A las dos de la tarde se presentó en el cuartel general un oficial agregado extranjero que guarda el incógnito. Traía en la mano el sable ensangrentado y había cooperado en la vanguardia con las fuerzas regulares. Según testigos, este oficial se batió como un valiente en primera fila.

«El Sr. Aldave le estrechó la mano, y en aquel mismo instante cayó muerto, destrozada la cabeza por un balazo, el cabo del regimiento de Taxidit Rafael Reina, que estaba detrás de nosotros con las escoltas del cuartel general. Nadie lo advirtió, y cuando el cuartel general se replegaba nos avisaron la ocurrencia. Salimos á auxiliarlo el médico Sr. Serret, Zegri y yo.

«Después, apareciendo por frente otro núcleo de ginetas, dieron una furiosa carga combinada con el tercer escuadrón de Alcántara, que manda el capitán Sr. Calvo Lucas y fuerzas regulares, gritando ¡Viva España!, que causaron bastante mortandad, á pesar de que los moros pusieron alambres para detener á los caballos. Poco después llegaban hasta nosotros los soldados con los sables ensangrentados y contaban episodios del combate, emocionados, ante el general Sr. Aldave.

«El capitán general que dirigió la operación ha recibido constantemente comunicaciones del Sr. Larrea, distribuyendo los ayudantes en todas direcciones, hábilmente secundado por el general Jordana, que ordenó iniciar el repliegue. Este comenzó seguidamente por escalones, protegiendo la artillería. En aquel momento traía noticias un ayudante.

«El enemigo comenzó á atacarnos por retaguardia, batiéndonos las baterías y parte de los disciplinarios. El fuego se prolongó algún tiempo, sosteniéndolo los infantes con descargas cerradas.

«Simultáneamente rompían el fuego las baterías del Harcha contra los núcleos de moros que intentaban pasar á Beni-buaygi. El repliegue se hacía francamente. Hubo momentos en que nos atacaban por el frente, por los flancos y por retaguardia.

«La ambulancia estaba situada detrás del cuartel general. Comenzaron á llegar heridos.

«Las fuerzas indígenas y Alcántara, en sus cargas, llegaron á luchar cuerpo á cuerpo, haciendo los moros fuego á boca de jarro.

«Los indígenas traían los muertos en los caballos. Tenían abrazadas las manos al arzón de la montura. Se reunieron 29 heridos, y había tal confusión y precipitación en las curas, que me fué imposible conocer los nombres.

«Sólo recuerdo á Vicente Bernabén, de Alcántara, y un cabo de caballería que venía tan grave, que el cura le administró la Extremaunción. Se organizó un convoy de heridos.

«En medio de un incansable cañoneo y fuego de fanteria, se replegaron lentamente, haciéndolo la columna en igual forma, mientras el enemigo nos picaba la retaguardia.

Por la tarde cerró el fuego la columna Larrea, la cual ha tenido 21 bajas. Llegó al monte Arruf sin novedad.

El uso del tabaco

Que el uso del tabaco no es necesario ni útil al hombre, es cosa que de puro cierta fuera casi excusado mentarla. Pero no es superfluo señalar una vez más los perjuicios que irroga á nuestra salud el consumo del tabaco, y lo erróneo que es el fundamento del hábito de fumar.

La mayor parte de los fumadores dicen que fuman por vicio ó por distracción; sin embargo, muchos de estos fumadores inconscientes fuman por necesidad, y esta necesidad la impone el detestable régimen de la vida moderna, que exprime, por decirlo así, á la organización humana lanzando en el torbellino de los azares, deprimiendo y exhaustando su sistema nervioso, dejando por ende las funciones orgánicas sin actividad, sin impulso natural, y de aquí la necesidad de los excitantes y del tabaco entre ellos.

Fumando se estimulan los centros nerviosos, pues la nicotina, que es el principio activo del tabaco, excita las masas nerviosas, y el individuo, según expresión que oí á un decidido fumador, se siente vivir, y así combate aquel decaimiento, aquella astenia, verdadero fundamento de la necesidad de fumar. Claro está que no todos recurren al excitante por impulso de aquella necesidad; hay también otro motivo que hace fumadores, y es el espíritu de imitación, que en casi la mitad de las manifestaciones sociales preside su establecimiento; comienzan muchos á fumar, porque parece casi de rigor el hacerse fumador sin llegando á cierta edad; más una vez adquirida esta costumbre, no es sólo á fuerza de la costumbre en sí la que obliga á fumar, sino la fuerza de la costumbre en el organismo que se habituó á aquel excitante.

Bien es cierto que la excitación que despierta el tabaco pudiera aprovecharse, pudiera utilizarse en actividades benéficas al organismo, v. gr. en trabajo de nutrición; pero no siendo así y no produciendo el tabaco más que un derroche de energías, tras el cual viene la depresión, con ella va implícita la necesidad del excitante para combatirla, resultando que el tabaco es motivo de depresión y remedio de ella.

Aquel adagio de que la pereza fomenta el vicio, es aquí aplicable, pero hay que declarar que la pereza tiene su origen en el decaimiento orgánico, en la falta de energías, y así tenemos justificado el uso del tabaco para remediar aquella laxitud del pereoso. En general, no son los hombres más activos los más fumadores. Hombrés que trabajan mucho intelectualmente, individuos de vida sedentaria, sujetos que sufren continuamente impresiones morales, deprimentes disgustos, grandes emociones, etc., etc., es decir, gentes que están bajo el influjo de un agotamiento nervioso, todos, todos ellos buscan instintivamente y deliberadamente el uso de los excitantes.

Una consecuencia se infiere de todo lo anterior, y es que para abolir el consumo del tabaco es preciso antes reglamentar la vida, higienizarla, procurar todas las instituciones que rigen la naturaleza humana, conocerla antes, para que de este modo puedan dictarse preceptos que, fundándose en la natural organización, eviten todo desequilibrio.

En algunos casos se llenará una indicación vital, proscribiendo el uso del tabaco, más en general, tal imperativo es desahogado é inútil, porque lo repito, el tabaco hoy es una necesidad. Antes de suprimir el tabaco borremos las costumbres.

Desde el simple mero que produce un cigarrillo al principiante fumador, hasta la verdadera intoxicación (tabaquismo), que compromete la vida, pueden observarse toda una serie de accidentes y trastornos orgánicos por causas del tabaco. Los perjuicios más comunes suelen recibirlos el fumador, primero que en otro sitio, en las vías respiratorias, molestias, tos, catarras que suelen enronquecerse con todas sus consecuencias pulmonares y cardíacas; las funciones digestivas también se resienten, comienzan las membranas mucosas de la boca por congestiones debido á la aspiración ó succión continua del cigarrillo, cuyo humo irrita entonces con más ventaja la mucosa bucal, siendo su primer efecto la salivación continua, que á la larga extensa, la irritación de las paredes de las cavidades digestivas producidas por la de-

FOLLETÍN

LAS HAZAÑAS DE UN AGENTE DE POLICIA

(CONTINUACIÓN)

sol aparecía á través de la arboleda que limitaba oblicuamente con su triz roja. Era un día claro y seco de invierno, y todas las de la comitiva, despertados por la frescura. Hablaban, reían, cantaban. Las mudadas que un conejo atravesaba el camino encima de los árboles. A los hombres les gustaba hacer galopar á sus caballos, castiños de una hora al camino que conduca al puente de Saint-Cloud, y Sartilly propuso acelerar el paso para poder almorzar más pronto.

El largo paseo que se extendía delante de los ginetes estaba casi desierto, pues sólo se veía á un hombre á unos treinta pasos más adelante. Ese paseante madrugador andaba á buen paso por uno de los lados de la carretera, un sombrero de lancha levita de color oscuro un gran cesto atado; llevaba al brazo una bolsa que iba á divertirse por un pacífico paseo que iba á divertirse por las afueras; el cesto parecía que contenía provisiones, y se suponía que su dueño iba á hacer alguna comida campestre. Una ocurrencia loca

pasó por la cabeza de Sartilly. Habló en voz baja, riendo con el grueso barón condecorado, que trotaba á su izquierda. Y éste trasmitió lo que habían dicho al pelotón de señoras, que seguía guiado por el joven Verroix.

El viajero se había vuelto un momento al ruido de la cabalgata y todos habían podido ver que tenía el aspecto de un viejo de barba blanca, pero había continuado su camino tranquilamente, sin ocuparse más de los que llegaban tras él.

De pronto, Sartilly lanzó su caballo al galope tendido, pasó cerca del desconocido, y con un golpe rápido le quitó el cesto, que se llevó á escape hacia Saint-Cloud. El anciano había permanecido inmóvil de sorpresa, y los ginetes, que esperaban verle correr gritando tras Sartilly, creían ya recogerse al ver esa persecución ridícula. Mas el estupor del hombre del cesto duró apenas algunos segundos, y no gritó, como tampoco corrió. Solamente, de un brinco vigoroso, saltó la ancha cuneta que había al borde de la carretera, y con paso rápido se internó en la arboleda, en la que desapareció enseguida.

—He aquí uno que no hacía gran aprecio á su almuerzo—dijo el barón, que galopaba en medio de las mujeres.

—El infeliz nos ha tomado por una cuadrilla de bandidos seguramente, contestó la rubia Coralía, riendo á más no poder.

—Sartilly nos espera allá abajo, en la plazaleta, decía Verroix.

En efecto, el vizconde, después de haber corrido á galope durante algunos minutos, se había parado en medio del paseo, y levantaba en el aire, con un gesto de triunfo, el trofeo conquistado tan singularmente. En un instante estuvo rodeado por el grupo alegre, y fué un grito general de curiosidad.

—Estad satisfechas, señoras, dijo riendo Sartilly; voy á proceder á la apertura de este cesto misterioso, y veremos en fin lo que ese buen hombre llevaba á su esposa para almorzar.

Y levantando la tapadera del cesto, sacó sucesivamente, con una solemnidad cómica, servilletas finas.

—Decididamente creo que el regalo es insignificante, dijo, continuando su inspección. Encuentro ropa, pero nada de comida. Todos los ojos estaban fijos curiosamente en el vizconde, cuando éste desplegó un último envoltorio, de tela negra. De pronto una exclamación de horror se escapó de todos los pechos.

En el fondo del cesto acababa de aparecer una cabeza cortada recientemente.

Cediendo á un movimiento de repulsión muy natural, Sartilly dejó caer el fúnebre cesto, y la cabeza rodó con su envoltorio por el suelo.

La tela negra cubría á medias los espantosos restos, y ressaltaba sobre la nieve, dibujando fuertemente los contornos del rostro.

Nadie se había movido. Mudos de sorpresa y de horror, los ginetes permanecían como petrificados en sus sillas. Las mujeres, aterradas, cubrían la cara, y parecía que iban á desfallecer. Aquel círculo de alegres vividores y de mujeres elegantes, rodeando al horrible hallazgo, ofrecía un cuadro original, y la niebla matinal que envolvía la escena le daba un aspecto casi fantástico. El bosque estaba silencioso y el camino desierto; todos se miraban sin hablar. Sartilly fué el primero en sacudir el sopor que, después de un acontecimiento terrible é imprevisto, entumeció la voluntad y paraliza los movimientos;

una idea acababa de despertar en su cerebro trastornado.

—El asesino... será; sin duda, ese hombre que llevaba el cesto, gritó, irguiéndose y recogiendo las riendas de su caballo. Debemos perseguirle, detenerle.

—Se ha internado en el bosque, á la izquierda, dijo la rubia Coralía, designando la arboleda que estaba al lado de la carretera.

—Veamos—replicó Sartilly más tranquilamente; ¿ha entrado, decís, en la espesura?

—Sí, á ciento cincuenta pasos de aquí, poco más ó menos,—contestaron los dos hombres casi á un tiempo.

—¡Pues bien! le daremos caza. Conozco el bosque de Boitonia; la parte en que se ha escondido no tiene trescientos metros de extensión. Forma un triángulo.... Hay tres puntos para vigilar... Vamos á repartirnos el trabajo. El barón recorrerá el lado de la izquierda. Verroix se quedará aquí con estas señoras y vigilará el gran paseo de Saint-Cloud, por si ocurriera el caso, poco probable, de que el hombre volviese atrás. Yo voy á dar la vuelta por el lado opuesto, y en caso necesario entraré en el bosque para perseguirle. Cita general aquí. Antes de veinte minutos habremos dado la batida.

El barón, muy halagado por la misión que Sartilly le confiaba, no hizo objeción alguna; pero el plan encontró una oposición unánime por parte de las mujeres. Declararon que urgía advertir á la policía, y que iban á buscar refuerzos á Saint-Cloud.

Un minuto después el joven Verroix se quedaba solo en el ángulo del bosque. La rubia Coralía y la morena de labios rojos co-

rrían á escape hacia el puente. Sartilly y el barón habían desaparecido ya por los dos ángulos opuestos de la arboleda.

El adolescente miraba con terror el objeto lúgubre, del cual le habían confiado la custodia, y se preguntaba si acaso en el lugar que estaba de centinela corría algún grave peligro.

Hijo de un relojero de Ginebra, que le había legado recientemente una gran fortuna y enseñado muchos principios de economía, Verroix debutaba entonces en la vida parisina, y no había podido aún olvidar los instintos de orden, naturales en todos sus compatriotas.

Vividor á pesar suyo, y calavera de ocasión, le pesaba amargamente haberse comprometido en una partida que se haría demasiado dramática, y experimentaba grandes deseos de abandonar aquel paraje.

Es verdad que sus temores tenían fundamento, al paracer.

Al horrible viejo, á quien perseguían, podía ocurrírsele la idea de volver para recoger el espantoso paquete que le fué arrebatado. Quizás el tal viejo estaba muy cerca de allí, oculto en la espesura del bosque, pronto á salir como una fiera perseguida por los cazadores.

El desgraciado Verroix escuchaba, temblando, los ruidos diversos que salían de la arboleda; no se había atrevido á poner pie en tierra, y se había colocado con su caballo, en el centro del camino.

Los gritos de Sartilly, que llamaba al barón al otro lado de la arboleda, llegaban á su oído cada vez más claros.

Era evidente que el valeroso vizconde había entrado en el bosque y que registraba los

TOS ferina, catarros, asma MORANT

se curan con el jarabe
PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

NERVIOS

El juzgado de guardia ha instruido las correspondientes diligencias sumariales. Se atribuye la causa de la feroz explosión tan estruendosa a la falta de recursos.

Accidentes.—En la vana de Cuarte Antonio Montfort Puchades estaba hoy podando a gran altura un árbol, y ha tenido la desgracia de caer produciéndose una herida penetrante en el costado derecho, que ha sido calificada de grave por el médico de guardia del Hospital, punto donde ha sido conducido para su asistencia.

En la casa de Socorro del Puerto ha sido hoy asistido Gabino Martínez Escamilla, que trabajando a bordo de un buque se ha causado una herida de importancia en la mano derecha, calificada de menos grave por el Dr. Julián, que le ha asistido.

El vecino.—Esta mañana a las once ha volado en el campo de Monte-Olivete, frente a la masía del Mar, un carro que conducía un labrador; al intentar éste levantar una de las caballerías que tiraban del vehículo, le ha alcanzado una pata de aquella el pie derecho, produciéndose una extensa herida contusa, que le ha sido curada en la casa de socorro de Ruzafa.

Crónica religiosa

Cultos para mañana. En el Patriarca, a las nueve y cuarto misa solemne con exposición y música, crecimiento de ramos, Horas canónicas y reserva. Por la tarde, a las tres, exposición, víperas y completas con música y reserva.

En San Nicolás, a las cinco de la tarde ejercicio para el Apostolado de la Oración, con exposición, Rosario, meditaciones, sermón y reserva.

En los conventos de la Encarnación, Corpus Christi, Santa Ursula y Zaida, a las cinco de la tarde, ejercicio en honor de Jesús Sacramentado, con exposición, estación, Rosario, meditaciones, cánticos y reserva.

En Santos Juanes, a las siete y media misa de Comunión en la capilla de Santa Rita de Casia con plática preparatoria.

En la capilla de San Vicente Ferrer, excovento de Santo Domingo, se celebrará durante la Guesrema piadosos ejercicios de las Siete Palabras, a las cinco y media de la tarde con sermón.

Información municipal

La recaudación. La obtenida ayer fué: Por carnes, 1.632'93 pesetas. Por inspección veterinaria, 101'49. Por pesaje, 87'30. Total, 1.771'72.

Sobre la denuncia de El Mercantil. Ayer tarde el administrador de las Casas de Socorro denunció verbalmente a la Alcaldía la desaparición de un aparato de la institución de la Gota de Leche, que se conserva dentro de una vitrina.

El Alcalde espera que llegue a su poder la comunicación oficial para instruir expediente y obrar con arreglo a la más estricta justicia.

La comunicación todavía no la habla recibido hoy el Alcalde.

Hallazgo. La Guardia municipal ha encontrado en el paseo de la Alameda un bulto de señora, que se halla depositado en el negociado correspondiente.

Atendiendo quejas. El Alcalde ha ordenado se instruya expediente al guarda jurado de la Carrera de Encorts, que se embriagó anoche maltratando al público.

Pagos. Hoy ha satisfecho el Alcalde los siguientes: Nómina de personal de arbitrio, 7.378 pesetas. Gastos de la comunidad de religiosas de San Gregorio, 500 pesetas.

El guerrillero Roman. Una comisión de Lo Rat-Penat ha visitado hoy al Alcalde para rogarle apoye las gestiones que dicha Sociedad realiza para la mayor brillantez de los festejos que se realizarán con motivo del centenario del guerrillero Roman.

El Alcalde lo ha ofrecido incondicional. Comentarios. El Alcalde mostrábase hoy satisfecho de la nota de arte culto que ha dado este año el Círculo de Bellas Artes, Sociedad que encarna el espíritu de arte del pueblo valenciano, organizando una mascarada, la más agradable y atrayente de los pasados festejos, sin opción a premio.

Precisamente para corresponder a esta nota de valencianismo cada por el Círculo invitó a los señores de la mascarada al banquete del León de Oro, en el que hubo verdadera explosión de entusiasmo por todo cuanto a Valencia se refiere.

El subsecretario de la Gobernación, señor Navarro Reverter Gomis, que se hallaba anoche en Valencia, fué invitado a visitar el Círculo, y como buen valenciano, mostró vivo satisfacción en ello.

Juntos estuvieron los Sres. Navarro Reverter y Bermejo en el Círculo, donde el primero elogió el ingenio de nuestros artistas, y aceptó gustoso el encargo de ofrecer al presidente del Consejo de ministros las tarjetas, de que en otro lugar del periódico nos ocupamos.

El Sr. Navarro Reverter y el Alcalde fueron objeto de cariñosas manifestaciones de simpatía por parte de los socios del Círculo, saliendo satisfechos de su breve estancia en los salones de tan agradable Sociedad.

Visita. Esta mañana ha visitado el subsecretario de la Gobernación al Alcalde, en su despacho. El Alcalde ha firmado los asuntos urgentes, trasladándose al Gobierno civil, con objeto de almorzar con el subsecretario y el Gobernador.

Pago de arbitrios. Se participa a los contribuyentes a los arbitrios sobre tubos y verjas y puertas del año 1911 de los poblados del Grao y Caball, que los cobradores municipales permanecieron en este último sitio, y en la casa que fué Ayuntamiento, desde mañana jueves al domingo próximo inclusive, donde los interesados podrán retirar sus recibos.

Comisión de Ensanche. Bajo la presidencia de D. Vicente de Roig se ha reunido hoy la comisión de Ensanche, acordando proponer al Ayuntamiento conceda licencias para realizar obras.

Lo de la Hidro-Eléctrica. Acosada del asunto de la condona de las multas impuestas a la Sociedad la Hidro-Eléctrica, acordada por el Ayuntamiento,

La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblores agitados nocturnos, insomnios, palpitaciones, migrañas, dolores neurálgicos, pérdidas de memoria y demás accidentes nerviosos, se curan siempre tomando el acreditado "SANTO BERTRÁN". Venta farmacia Bertrán, plaza Junquera, 3. Bertrán, Droguería G. Contat y C.ª, plaza Mercado, número 72, Valencia.

de la que se ocupa hoy con entusiasmo nuestro estimado colega El Mercantil, nos procurado recoger impresiones de boca de los señores que forman la comisión.

En 29 de diciembre de 1911 se reunió la comisión de Alumbrado, presidida por Sr. Cervera (D. Julio), y con asistencia de los Sres. Mániz, Dupuy, Marín y Vera.

En esta comisión se adoptaron varios acuerdos, y entre ellos el de condonar a la Sociedad La Hidro-Eléctrica las multas que se le impusieron por faltas cometidas en el servicio de alumbrado, en atención a que la causa del incumplimiento era imputable a la Corporación municipal, por dilaciones en las obras del cambio de voltaje, y especialmente en la distribución de arcos.

Este acuerdo se convino en no llevarlo a la sesión del 31 del citado mes por no haber tiempo material para que figurase en la orden del día.

El 10 de enero se constituyó la nueva comisión de Alumbrado y en su segunda sesión se adoptaron varios acuerdos, entre ellos el de la condona de las citadas multas después de oír el dictamen del personal técnico y administrativo de la casa.

El dictamen figuró en el orden del día de la sesión siguiente. Quedó ocho días sobre la mesa y en sesión inmediata fué aprobado por unanimidad.

De las anteriores manifestaciones resulta que las faltas cometidas no son imputables a la Hidro Eléctrica.

Movimiento de población

De ayer a hoy. Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones y 1 hembra. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Vicente Casanova Casanova, de 74 años; Dolores Llombert Vallés, de 69; Ramón Delgado García, de 65; Agustín Falcó Gil, de 2; Vicente Breu Torres, de 17; y Genoveva Ballester Salas, de 70.

Distrito del Mercado.—Nacimientos: 2 varones. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Dolores Alabau Alabau, de 16 días; José Gimeno Vila, de 13 días; José María Asensio Sánchez, de 83 años; Rafael Salvador Fuster, de 73.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: 2 varones y 2 hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Manuel Gamir Gómez, de 7 meses; Ramón Vargas Marqués, de 5 años; Teresa Juan Beltrán, de 55.

Distrito del Mar.—Nacimientos: Un varón y 2 hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: María González Casas, de 81 años; Francisco Gimeno Marín, de 78; Bernardo Esperna Clariana, de 58.

Total: Nacimientos, 13; matrimonios, 0; defunciones, 16.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—La Catedral de San Pedro, en Antioquia y Santa Margarita de Cortona. Misa y oficio de la Catedral de San Pedro; rito doble mayor, color blanco y comendador de San Pablo y de la Verdad.

CUARENTA HORAS.—Principian en la Capilla de Nuestra de los Desamparados a descubrir a las nueve de la mañana y se repite a las cinco y media de la tarde.

ADORACIÓN NOCTURNA.—Santa Cruz. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Peste, en la Catedral.

VINO AROUD

CARNE-QUINA-HIERRO el más reconstituyente soberano en los casos de Clorosis, Anemia profunda, Malnutrición, Menstruaciones dolorosas, Calenturas, etc. Richelieu, 102, París. — Todas Farmacias.

Pantillas Jeba

Venta en todas las farmacias y droguerías. DEPÓSITO GENERAL: CABALLERO DE GUADA, 10 Y 12, MADRID.

Atención

Se vende grande y sólido edificio propio para industria o almacenaje, situado a la entrada del camino nuevo de Burjassot, 54. También hay quinca y caldera de vapor para más detalles calle Muro Santa, 19, principal de calle de Muro Santa.

Mapa-Muga

Itinerario del Reino de Valencia, necesario para los viajeros, comerciantes y turistas. De venta en librerías Maragat, Ortiga y Fernández Almelá.

Trinquete de Pelayo

Mañana a las cuatro gran partido de escacón cuerda, a 60 tantos, desafío, juego libre, Claret de Simat, hafeo y mendoza, contra Chiquito, Sueca, Ruliet y Churret. Precio, 20 céntimos.

Resguardos de Ultramar

Los pago en el acto. Menor descuento en cualquier otra Agencia. Plaza de Mosen Milá, 1, entresuelo.

Restaurant Oriente

SAN VICENTE 54 MENÚ PARA MAÑANA

ALMUERZO.—3 ptas. Entrées variados.—Arroz a la valenciana.—Riñones al Jerez.—Croquetas de gallina.—Beefsteak patatas saltadas.—Turrón de Alicante.—Postres variados.—Turrón de Alicante.—Postres variados.

Esta casa presenta una lista considerable de platos para elegir su menú a gusto del comensal. Se sirven a domicilio encargos de Buena glacié.

La tradición de las fallas es lo único que queda en Valencia, sin decaimientos, y sirve para que nuestros paisanos hagan alarde de su genio, traducido en arte sumamente esquisito.

Dígalo sino el proyecto de falla que ha de instalarse en la calle de Espinosa. Trátase en ella del ferrocarril directo, y las figuras y actitud de las mismas se traen más intención que un toro de los de don Eduardo.

Una matrona representando a Valencia acude a la subasta del célebre trazado. La Mancha, representada por una mujer, de cuyo vestido penden varias cintas con los nombres de los pueblos de dicha comarca, intercede con Valencia para que la subasta sea un hecho, pero un caballero cargado con un saco de dinero impide su celebración.

En lo alto del grupo se ve un cachirulo, en el cual va pintado el ansiado ferrocarril. Damos la enhorabuena a los autores y creemos será una de las fallas más artísticas y de las que es indudable uno de los primeros premios.

En el Colegio de Nuestra Señora de Loreto, el lunes y martes de Carnaval se ha celebrado unas fiestas, a las cuales ha asistido nuestro reverendísimo Prelado y selecta concurrencia.

El lunes se representó el drama *Santa Elena ó el triunfo de la Santa Cruz*. Los artistas fueron las señoritas Blanca Mangano, Amparo Genovés, Adela Irene Castells, Elisa y Rosita Martínez, Rosario y María Mas, Pilar Barroja, María Iranzo, Concha Storror, Josefina Corbí, Concha Martínez, Lolita Albert y Amalia Rico.

El martes se puso en escena el *Sueño de Martín*, representado por las señoritas Amparo Guzmán, Margarita Corbí, Julia Mangano, Teresita Sancho, Conchita Corbí, Angelita Hernández, María Sebastián, Conchita Díez de Rivera, Remedios Mas, Matilde Gimeno, Carmen Castells, María Pastor, María Aragónés, Consuelito Corbí y Lolita Maestre.

Finalmente, la función terminó con un gracioso sainete, en el que las señoritas María Iranzo, Angelita Cervantes, Lolita Albert, Carmen Villar, Enriqueeta Ribera y Concha Storror nos proporcionaron un rato de solaz y expansión agradabilísimos.

Felicitemos sinceramente a las madres del Colegio de Loreto por su desvelo en pro de sus alumnas y a éstas por los sentimientos de fe y de instrucción que reciben.

Impresión dolorosa nos ha producido el fallecimiento del que en vida fué respetable y queridísimo amigo nuestro D. Joaquín María Belda é Ibáñez, sensible pérdida ocurrida a las once de la mañana de hoy.

El Sr. Belda ha pasado a mejor vida después de recibir los últimos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad. Fué el finado arquitecto distinguido y director de la Real Academia de Bellas Artes de San Carlos, y por servicios relevantes prestados a la ciudad de Cullera, el ayuntamiento de esta población le nombró hijo adoptivo.

El Sr. Belda dirigió obras importantes en Valencia, siendo las más notables las de la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (valgo Compañía) y las de la Cárcel Modelo.

Hace muchos años, afilidísimo el señor Belda por muy sensibles desgracias de familia, adquirió grave enfermedad, de la que se defendía gracias a la Providencia y a los asiduos cuidados que se le prodigaban, así es que vivía retirado y hubo de renunciar a la vida del siglo, dedicándose a las prácticas de la piedad más acendrada.

El fallecimiento del Sr. Belda será sentido por cuantos tuvieron el honor de conocerle y tratarle. A la honda pena que aflige a su viuda doña Josefa Fuster, hijos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás distinguida familia enviamos nuestro sincero pésame, tomando parte en su aflicción.

Que Dios les conceda consuelos y acople en la gloria el alma del Sr. Belda.

Fortalecido con los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de Su Santidad, ha pasado a mejor vida esta mañana a las nueve y media el respetable señor D. Jerónimo Cabanes Beneyto.

Su fallecimiento será sentido por el extenso número de sus amistades, pues el finado fué un cumplido caballero, de arraigadas é inquebrantables creencias religiosas, que le inspiraron durante su dilatada vida múltiples actos de piedad.

A sus afilidos hijos, entre los que se cuenta el digno canónigo de esta Metropolitana Basílica D. Julio Cabanes, hijos políticos, nietos, hermano y sobrinos damos nuestro más sentido pésame, y al acompañarles en su legítimo dolor, hacemos votos para que el Altísimo les conceda todo género de consuelos y acople en la gloria eterna el alma del respetable finado. R. I. P. A.

El número 2 564 de la importante revista *Crónica de Vinos y Cereales* es verdaderamente interesante y su sumario digno de ser leído con detención por cuantos a la agricultura se dedican.

Se ha concedido pensión mensual de 168'05 pesetas a D. Francisco Ambrosio.

Le ha sido concedida al industrial de Valencia D. Antonio Grullera Villar la autorización que tenía solicitada para constituir en la prisión de San Miguel de los Reyes un correo de operarios que trabajen en el oficio de broncista.

Huevos para incubar de raza de gallina castellana, negra, seleccionada (Minorque). Bien alimentada es la más ponedora. Puestas 7'50 docenas. Droguería San Antonio.

Numeroso y distinguido concurso ha asistido hoy al sepelio de la distinguida señora doña María de los Desamparados González Cases, viuda de Melás.

Figuraban en el fúnebre acto el clero parroquial, Hermanitas de los Pobres y la presidencia del duelo, en la que figuraban el hijo de la finada D. Manuel y el director espiritual de la misma.

Reiteramos a los que lloran la pérdida de tan bonísima señora nuestro sentido pésame.

En la iglesia parroquial de San Juan del Hospital se ha dicho hoy una misa a intención del alma de la señorita Oda Boñill Cantero, fallecida anteyayer.

Al religioso acto se han adherido gran número de personas de las que en vida se honraron con el trato de la finada, los cuales han manifestado, como nosotros, a la doliente familia el pésame por la irreparable pérdida que sufren.

AGUA DE BORINES.—Universalmente reconocida sin rival para mesa, estómago, diabetes, riñones y artiritismo. Pídense en todo hotel, restaurant y farmacia de España y América. Informes: Ciscar, P. C, primero, derecha.

El señor Gobernador ha dictado una circular con motivo de haberse presentado algunos perros hidrófobos en Burjassot, ordenando a los alcaldes que ejerzan la mayor vigilancia a fin de que no circulen perros sin bozal y sean muertos inmediatamente los que presenten síntomas de rabia.

El Dr. Martí Soriano aplicará el 406 por vía intravenosa mañana, a las nueve de la noche, en la casa de Socorro de la Glorieta, a 19 enfermos pobres que lo han solicitado.

Cubiertos garantizados, marca de fábrica registrada, Plata Meneses, Pas, 5.

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria, mañana a las tres de la tarde.

Romos recibido el núm. 548 de la *Crónica Médica*, importante revista profesional que dirige el catedrático de esta Facultad de Medicina Dr. Candela, en la que se publica un notable artículo de su director sobre el cólera morbo asiático y otros trabajos de actualidad, cuya lectura recomendamos a la clase médica.

En el tren rápido de Alcoy han salido esta tarde el señor marqués de González de Quirós y D. José Clérigués.

Hoy han fondeado en el puerto los buques siguientes: *Herros Johan Albrecht*, de Málaga, en lastre; *Tyria*, de Patros, de tránsito; *Cullera*, de Ceite, con cargo general; *Aragón*, de Marsella, con idem; *Cataluña*, de Palma, con idem.

Han sido despachados: *Santa Cruz*, para Hamburgo, con fruta; *Cullera*, para Alicante, de tránsito; *Aragón*, para Sevilla, idem; *Congo*, para Amberes, con fruta; *Jorge Juan*, para Barcelona, con cargo general; *Peikh*, para Burriana, en lastre.

Han sido nombrados vigilantes en la cárcel celular de Valencia D. Avelino Varela Naveira, que servía en la de Chinchilla, y D. Carlos Poves, que servía en la de Dolores.

También ha sido nombrado vigilante del presidio de San Miguel de los Reyes don Gregorio Romero, vigilante segundo de la cárcel de Dolores.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE 21 febrero de 1912.—Categoría: T. (Terral) Régimen: T. 1.

La borrasca de las Azores se hace más intensa (Punta Delgada 747'7 mm.), y las bajas presiones se extienden desde los parajes de aquellas islas a las latitudes de Inglaterra, Francia y Mediterráneo superior, con vientos generales del SW. Las presiones más altas se hallan al centro y Sud de España (Jaén 769'3 mm.).

Indicaciones eventuales.—Continuidad de la categoría T. (Terral). Avisos marítimos.—Vientos del SW, con mar en el Atlántico. Del SW, al NW, en el Mediterráneo.

Notas regionales.—Temperaturas extremas: Máxima, 20 en Murcia; mínima, 2 en Albacete.

En Valencia.—A las nueve de la mañana marcaba el barómetro, 764 mm.; el termómetro, 12'3; el higrómetro, 71; la dirección del viento era Oeste, su fuerza calma y el horizonte estaba nuboso. A las tres de la tarde sólo la temperatura había aumentado dos grados, continuando igual la presión barométrica, humedad relativa, etc.

Sucesos

Detenido.—Ayer fué detenido Vicente Hernández y Hernández, de 36 años, a quien se le ocuparon varios títulos de *fama*, y resultó ser el autor del escalo, de que dimos cuenta, en la calle de San Vicente.

Atropello.—José Cuevas Franciso, niño de siete años, fué anoche atropellado por un carruaje, que le produjo la fractura de la pierna izquierda é hizo necesaria su curación en el Hospital.

A la prevención.—Anoche fué detenido un joven que molestaba a las señoras en la calle de Peris y Valero.

Como hubo aglomeración de personas frente al seten y algunas protestas, fueron detenidos siete u ocho más.

Fueron conducidos al Gobierno civil. Motín.—Anoche a las diez, unos cuantos sujetos disfrazados de *tribunos políticos*, aprovechando la fiesta del Carnaval, pusieron cátedra en el Parque de Emilio Castelar.

Bien pronto se rompieron más de 500 personas, que en bulliciosa manifestación desfilaron por el paseo, visto lo cual por el jefe de Vigilancia Sr. Huertas, con el auxilio de algunos subordinados suyos, disolvió a los manifestantes, deteniendo a ocho de ellos, que fueron encerrados en el retén de policía.

El señor Gobernador les ha multado. La policía prestó un buen servicio, que merece elogios, especialmente su jefe señor Huertas.

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes: De 75 pesetas a Francisco Casas, por blasfemo. De 60 a José Ramón Crespo, por escándalo. De 40 a Rafael Dntús, Pedro Sánchez, Emilio Sánchez, Ferrando Ferrer, Vicente Fons y Miguel Parreño.

De 25 a Isabel Cerdá García, Dolores García, Ramón Beltrán, Ernesto Payá, Rafael Andrés, Rafael Bartrual, Francisco Pabro, Hermilio Navarre, Francisco Gare, Ramón Tortosa y Francisco López, por escándalo. De 15 a Joaquín Berenguer, por escándalo.

Los consumos.—Como a pesar de la sustitución del impuesto de consumos se conserva lo más odioso de dicho impuesto, que es el registro, no se estraño se repitan hechos como los que se registraron ayer en Montaberner.

Los consumidores intentaron registrarlos por sí haba carne, y entre unos y otros se originó una bronca fenomenal.

Intervino el alcalde, a quien desobedecieron y maltrataron, teniendo que intervenir la guardia civil, que detuvo a Vicente Domingo Mollá, Bautista Mompó Boluda y José Salvador Martí, éste herido en el pecho.

El agresor Juan Ortiz Vidal se presentó al juzgado. Incendio.—Anoche a las nueve se produjo un incendio en un pajar situado en las inmediaciones de Tabernes, calle de San Roque, núm. 174, propiedad de Jaime González Butante.

Acudieron las autoridades locales, la Guardia civil y muchos vecinos, sofocando el incendio.

Intento de suicidio.—Esta mañana se ha arrojado a la calle de En Pardo, desde una ventana del porche de la casa número 21 de la calle de Escociano, un sujeto de 40 años, llamado Joaquín Benet Rico, casado, de oficio pintor mural. El desgraciado ha sido conducido al Hospital en gravísimo estado.

glución de aquella misa saliva, la absorción de las sustancias tóxicas del humo é digestivas, que pueden traer, como consecuencia de la pasajera indigestión, comida copiosa, hasta la aberración nerviana letárgica persistente que preparan lentamente la intoxicación y la muerte.

No dejará tampoco de mentar la relativa frecuencia del cáncer del labio inferior y de la lengua en los fumadores que llevan de continuo el cigarro a la boca.

Acuore, pues, todo fumador, que su vida y sus actividades tengan una manifestación regular, los que su profesión les impone una vida de quietud y de trabajo mental, busquen después la distracción y el ejercicio para que su sistema nervioso descanse y recupere su tensión sin necesidad de excitantes, y los que en su oficio les exija continua actividad, procuren no explotarse en demasía y agotar sus fuerzas, y así no tendrán necesidad de estimularse con el cigarro.

S. ANTON BELLVER.

Noticias locales

Con uno de los actos religiosos de mayor significación y trascendencia, ha inaugurado hoy la Iglesia los cultos propios del santo tiempo de Cuaresma, época de piedad y recogimiento en que el hombre está más cerca de Dios al comunicarse con El por medio de la oración.

La grandiosa ceremonia de signar la frente del cristiano con la ceniza bendita, recordándole que «polvo es y en polvo se ha de convertir», resulta de una piadosa oportunidad, ya que viene a penar de manifiesto a los fieles su naturaleza humana que ha de pasar y morir, después de unos días en que los espíritus frívolos se han entregado por completo a los placeres y a la distracción.

En la Basílica Metropolitana ha bendecido é impuesto la ceniza el señor Arzobispo Dr. Guisasaola, asistido de los canónigos Dr. Sanchis Sivera como diácono, doctor Fernández como subdiácono y Dr. Barró que vestía la capa de presbítero asistente. Terminada la ceremonia y pasacuastró de rúbrica, el Prelado ha ocupado su sitial en el coro y ha comenzado la misa solemne, que ha sido cantada por la capilla de música, oficiando el señor canónigo arcipreste Dr. Herrera, acompañado de los beneficiados Dres. Floris y Ripollés como diáconos y Dr. Alario como capa de honor. El sermón ha estado a cargo del doctor Martínez Alcayna, que ha pronunciado un discurso elocvente y oportuno.

En la parroquia han oficiado los respectivos curas párrocos, habiendo inaugurado los sermones cuaresmales: en la Catedral de San Bartolomé, D. Enrique Ibáñez Rizo; en San Andrés, el P. Salvador de la Madre de Dios, carmelita; San Agustín y Santa Catalina, el P. Rafael de Nové, capuchino; en Santos Juanes, don Luis Quixal; en San Esteban, el P. Calasanz Rabaza, provincial de las Escuelas-Pías; en San Nicolás, D. Félix Tomás Vizo; en el Salvador y Santa Mónica, don Enrique Sánchez; en Santa Cruz, D. Justo Martínez; en San Juan Bautista y San Vicente, el señor cura D. José Machi; en San Martín, el P. Fidal de Alcira, capuchino; en Santo Tomás, el señor cura D. Enrique Sánchez; en el Pilar, el P. Calasanz Rabaza, provincial de las Escuelas-Pías, y en San Sebastián y San Miguel, D. José Pascual Ballester.

En la Metropolitana predicará los domingos el señor magistrad Dr. D. Juan Garrido, y los miércoles y viernes los oradores de las parroquias, excepto los de San Juan Bautista y San Vicente, Salvador y Santa Mónica y San Valero.

En la Compañía habrá sermón todas las noches, excepto las de los sábados, a cargo de los padres de la Compañía de Jesús; en Santa Catalina de Sena y San Lorenzo también lo habrá los miércoles y viernes por la noche, y los domingos por la tarde por los padres dominicos y franciscanos, respectivamente. En las Escuelas-Pías los domingos por la tarde explicación doctrinal y sermón por los padres de la comunidad.

El subsecretario de Gobernación nuestro distinguido amigo D. Juan Navarro-Reverter Gomis ha destinado la mañana de hoy a visitas de despedida.

El señor Gobernador le ha invitado a almorzar, asistiendo al almuerzo los señores Capitán general interino, Rector de la Universidad, presidentes de la Audiencia y de la Diputación, Alcalde de Valencia, señores Sres. D. Ramón de Castro y don Eduardo Berenguer, inspector provincial de Sanidad y secretario particular del señor Gobernador.

La mesa estaba dispuesta con excelente gusto y el menú ha sido espléndido.

El subsecretario de Gobernación ha salido en el tren-correo para Madrid, siendo despedido en la estación por las autoridades y gran número de amigos políticos y particulares.

La Asociación para el fomento de la Cultura y de la Higiene está activando los trabajos de organización para que sea un hecho la realización de colonias escolares de vacaciones el próximo verano.

Con dicho motivo abrirá unas listas de suscripción en los talleres, escuelas, entre el público en general y por medio de la prensa, haciendo además activas gestiones cerca de los poderes públicos para que subvencionen dicha obra.

No dudamos que el pueblo de Valencia prestará el apoyo debido a tan humanitaria obra y los niños pobres podrán gozar en el próximo verano los beneficios que a su salud han de reportar las colonias escolares de vacaciones.

Nuestro distinguido y estimado amigo el consel del Uruguay en Valencia D. Norberto Estrada, saldrá mañana para Madrid y Lisboa, desde donde embarcará para su país. La ausencia del Sr. Estrada, que tantas y tan merecidas simpatías cuenta en nuestra ciudad, durará unos dos meses, y es posible que a su regreso tengamos la satisfacción de darle la enhorabuena por haber sido ascendido en su carrera.

Desearnos a tan buen amigo próspero viaje y feliz regreso.

Mañana, si hay número suficiente, se reunirá la Diputación provincial a las 4'30 de la tarde para continuar la sesión que se suspendió hace pocos días a causa de encontrarse en período electoral.

En la Metropolitana Basílica existe vacante una plaza de infantil de coro. Los que quieran optar a ella se pasarán por la sacristía mayor de dicha iglesia el día 26 del actual, a las diez y media de la mañana, a sufrir los ejercicios de prueba correspondientes.

[Oiga usted!... el Gramophone; quedará encantado. Es la mejor máquina parlante. Sustituye a una orquesta. Gramiere, óptico.

En

EL CARNAVAL

Paes el Carnaval, y sin meternos en discusiones filosoficas acerca de su importancia...

El jurado se reunió anoche en el León de Oro, dictando el siguiente fallo: Carrozas artísticas. 1.º, de 1.000 pesetas...

Máscaras a caballo. 1.º, de 150 pesetas, Maura y Canalejas, y 2.º, de 75, desierto...

Máscaras a pie. 1.º, de 100 pesetas, Pierrat y Colemáina; 2.º, de 100, tres filósofos romanos...

Máscaras a caballo. 1.º, de 150 pesetas, Maura y Canalejas, y 2.º, de 75, desierto...

Máscaras a pie. 1.º, de 100 pesetas, Pierrat y Colemáina; 2.º, de 100, tres filósofos romanos...

Del León de Oro se trasladó el jurado al Circolo de Bellas Artes, en donde cambió frases de simpatía entre el jurado y el público...

Anoche, después del descanso, y cuando ya estaban sonando los últimos compases como final del baile...

En el pasado año se expidieron 2.857 licencias para máscaras de a pie, siete para ginetes y 309 de carruajes...

El conflicto de los teatros

Anoche se recibieron de Madrid los siguientes telegramas: «Esta tarde han visitado al Sr. Tudela, en su despacho oficial, los Sres. Yáñez y Fanoso...

Respecto al concierto solicitado por las empresas, dijo el Sr. Tudela que no había grandes inconvenientes para llevarlo a efecto...

Respecto al concierto solicitado por las empresas, dijo el Sr. Tudela que no había grandes inconvenientes para llevarlo a efecto...

Respecto al concierto solicitado por las empresas, dijo el Sr. Tudela que no había grandes inconvenientes para llevarlo a efecto...

Tribunales

La expedición de moneda falsa. La vista causa incoada por la detención de monederos falsos en la plaza del Socorro...

Al rectificarse el fiscal D. Crisanto Posadas, el Sr. Soto se ha permitido hacer un chiste, promoviendo un incidente...

El fallo del jurado ha sido de culpabilidad para Consuelo Segarra Conde y absolutorio para los demás procesados...

Dicha mujer ha sido condenada a 17 años, cuatro meses y un día de reclusión temporal...

A puerta cerrada. Por tratarse de unos abusos deshonestos se ha reunido a puerta cerrada en la Sala segunda el tribunal popular de Torrente...

La defensa ha estado encomendada al letrado D. Evaristo Crespo Baixauli. Sala de lo civil. En la vista de un incidente de pobreza han informado don Juan Tormo Artés y D. Salvador García Marín...

Olivos a la venta

Los hay de uno, dos y tres años, de las clases siguientes: Blanqueta, Manzanailla ó Villalonga, Serranas, Rufinas, Borriol y Canet...

Blanqueta, Manzanailla ó Villalonga, Serranas, Rufinas, Borriol y Canet. Dará razón en Valencia, Francisco Cortés, Número 4, esquina a la de Zapateros...

Los perros de París y las Ordenanzas de la Prefectura

Mademoiselle Mistinguet, la aplaudida actriz del teatro de Varietés, tiene un perro de raza japonesa, muy simpático, que atiende por el nombre de Ramón...

Este distinguido chuchito está en camino de adquirir parecida celebridad a la que en los días de la Conferencia de Algeiras alcanzara el popular Pompon, perro del conde de Cassini...

Escandalizado del hecho, que venía a constituir una flagrante transgresión de las recientes Ordenanzas de la Prefectura...

El agente de policía, al oír esta palabra, dicha con tono displicente, monta en cólera, y replica a gritos: «¡Cuidado, eh! Previengo a usted que está hablando con un agente de la autoridad...

Ante el Tribunal de Policía, presidido por Mr. Vial, el abogado Vite Wellis se presentó a defender los derechos que tiene Ramón a usar de la vía pública para ciertos actos...

Los agentes de la autoridad—dijo el defensor del perro de la bella actriz—aplican sin la suficiente discreción las Ordenanzas del 29 de diciembre de 1911...

El Tribunal no ha dicho aun su última palabra. En ellas el espíritu del promulgador era impedir que se arrojaran a la vía pública los desechos por la mano del hombre...

Agencia Mencheta

MADRID 21, 4-30. En el despacho de Barroso. El ministro de la Gobernación nos dijo esta madrugada que hoy no habría Consejo de ministros preparatorio...

Añadió que hasta ahora no se han recibido nuevos desechos de Melilla, detallando nombres de muertos y heridos.

La caridad de Pío X. Comunican de Roma que Su Santidad el Papa ha ordenado girar a la Junta provincial de socorros para los damnificados por las inundaciones ocurridas en Andalucía...

La reina a París. Asegúrase que la reina doña Victoria marchará a París el día 28, con objeto de visitar al infante D. Jaime.

El Dr. Gimeno enfermo. El ministro de Instrucción pública, don Amalio Gimeno, ha seguido hoy guardando cama. Según opinión de los médicos, el referido ministro padece un dolor reumático articular que le impide abandonar el lecho.

Para cubrir bajas. El próximo día 24 se sortearán en todos los cuerpos de la Península los soldados que, llevando un año en filas, deben ir a Melilla para cubrir las vacantes de los que

Las negociaciones con Francia

El jefe del Gobierno ha recibido esta mañana a los periodistas diciéndoles que se había celebrado esta mañana en el Ministerio de Estado la conferencia del señor García Prieto con los representantes de Francia e Inglaterra.

Hay buenas impresiones acerca de la marcha de las negociaciones, que por ahora no tropiezan con ninguna dificultad.

El incidente de Alcazar Kebir, según el Sr. Canalejas, carece de importancia. Las francesas se quejaron a su gobierno de que España ocupaba un puesto en el Lucas frente a lo que ellos poseían, pero todo con carácter amistoso.

De política interior no hay nada nuevo. Las noticias de crisis que circulan carecen de fundamento.

Como nos hallamos en Carnaval, las gentes se divierten. Por nuestra parte, que siga la broma. Ha dicho también el jefe del Gobierno que mañana, después del Consejo, asistirá al banquete con que el conde de Romanones obsequia a los señores que forman la comisión de reforma del reglamento interior del Congreso.

Se ha celebrado en Palacio capilla pública para la solemne imposición de la cruz en la frente de las personas reales. Ha sido suntuosa.

El rey vestía uniforme del arma de Artillería. La reina vestía traje color heliotropo. La infanta doña María Teresa color salmón.

Ambas cubrían sus cabezas con la clásica mantilla negra. El infante D. Carlos vestía uniforme del arma de Caballería.

En la comitiva figuraban muchas damas y grandes de España. Oficiaron los señores Obispo de Sión y Nuncio de Su Santidad.

En las galerías altas había numeroso concurso. Asamblea del Magisterio. Bajo la presidencia del Sr. Combarain España se ha celebrado la sesión inaugural de la asamblea del Magisterio.

El acto se ha verificado en el salón de actos de la Escuela Normal, asistiendo representantes de todas las Escuelas Normales de la Península.

El presidente pronunció elocuente discurso encareciendo la conveniencia de la unión de todos los maestros para llegar al logro de sus aspiraciones.

Después se verificó la elección de los señores que han de formar la mesa encargada de presidir las sesiones. De Gracia y Justicia. El rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Nombrao magistrados: D. Jaen a D. Indalecio Fernández López.

De Orense a D. Antonio Fuentes. De Lugo a D. Sebastián Arechavala. De Badajoz a D. Juan Herrera.

De Alicante a D. Manuel Garrido. De Málaga a D. Cándido Marina. De Valencia a D. Ramón Ferrer.

Abogado fiscal del Supremo a D. José Gado. Presidente de la Audiencia provincial de Zaragoza a D. Lisardo Sánchez Cabo.

Fiscal de la de la Coruña a D. Trinidad Gay. Haciendo merced del título de condesa de la Almodena a la señora marquesa de Cubas.

Confirmando los detalles conocidos del último combate, se ha recibido en el Ministerio de la Guerra el siguiente despacho oficial: «Fuerzas de la columna Navarro cortaron el paso al enemigo procedente del Kert.

Las fuerzas mandadas por el coronel Jaramillo rompieron el fuego sobre el enemigo, obligándole a retroceder. Después de medio día se verificó el repliegue en medio del mayor orden.

Las fuerzas regresaron al campamento a las cinco de la tarde. Nosotros tuvimos dos muertos, ocho heridos y cuatro contusos, pertenecientes a los regimientos de Cataluña y Talavera.

Fuerzas de la columna López Herreros salieron de Arrul, corriendo hacia el Sur, sosteniendo ligero tiroteo con los moros, que procedían del Este, a los que obligaron a retirarse.

Entre los objetos recogidos al enemigo figura un fusil con aullas de plata e incrustaciones del mismo metal, perteneciente al «cher» Boular-bel-Homé y la montura del «cher» Ben-Amat, de Utat Ben-Rousal.

A pesar de no ser hoy día de zoco, se han reunido numerosos moros en Zebuya, sin duda para cambiar impresiones sobre los sucesos pasados y tomar acuerdos para lo venidero.

Reina tranquilidad. De San Sebastián. Se han reunido los diputados provinciales para tratar de los asuntos de la comisión vasco navarra que marchó a Madrid.

Después se reunió la diputación provincial en pleno. Carnier realizó un vuelo admirable. Fué ovacionado.

El presidente del Aero-Club marchó a Pasaia, con objeto de cambiar impresiones con Vedrines. Se cree que éste realizará un vuelo aquí y después dará una conferencia sobre aviación.

MADRID 21, 1615. La «Gaceta». Inserta las siguientes disposiciones: Jubilando a D. Manuel Alfórcer Salamanca, ministro residente cesante.

Admitiendo la dimisión al cónsul de segunda clase en la Asunción, D. José Teixidor. Disponiendo que el día 28 del corriente se proceda a la quema de documentos autorizados para el presente mes.

Disponiendo que sea excluido del catálogo de montes de la provincia de Valencia el denominado «Coto», del término de Enguera.

Disposiciones de Guerra. Inserta el Diario oficial una real orden circular dictando reglas para el sorteo de los soldados que han de sustituir en Melilla a los que en breve serán licenciados.

El sorteo se verificará el sábado próximo, descontando del mismo las plazas de los que se presenten como voluntarios. En el sorteo entrarán solo los mozos que ingresaron en filas en 6 de febrero de 1911.

De Palencia

Reina animación por el mitin triguero que se efectuará el 14 del próximo marzo. En los pueblos se han nombrado comisiones ejecutivas de organización.

El entusiasmo es indescriptible. Menéndez Pelayo. Santander.—La salud de Menéndez Pelayo inspira algún cuidado, aunque la gravedad no es imminente.

De Larache. Los últimos temporales han causado enormes daños. Se han perdido casi todas las sementeras.

El barco velero José Cubero, tripulado por siete hombres, estuvo a punto de naufragar en la barra. Distinguiéronse en el salvamento el mariner español Miguel Díez y el maquinista del remolcador Triqui Adolfo Keoder, súbdito alemán.

MADRID 21, 17-15. El ministro de Instrucción pública ha experimentado un retroceso en su enfermedad. Su estado no es grave.

Sufre un ataque de reumatismo articular. Los gobernadores. El Sr. Barroso ha confirmado a los periodistas que en breve firmará una pequeña combinación de gobernadores civiles.

El de Madrid, Sr. Fernández Latorre, sigue convaleciente y en breve volverá a encargarse del cargo. Antes pasará una corta temporada en el campo.

Viajeros reales. Hoy ha marchado a París el príncipe Raniero. Mañana marchará a Villamanrique el infante D. Carlos.

Magalhaes Lima. El banquete con que se pensaba obsequiar mañana a Magalhaes Lima se celebrará el sábado, para dar más tiempo a la comisión organizadora.

El domingo marchará Magalhaes a Lisboa. Los espectáculos públicos. A pesar de sus buenos deseos, la comisión de espectáculos no ha encontrado todavía una fórmula de arreglo que presentara a la aprobación del ministro.

De manera que el conflicto subsiste. La impresión dominante es que los empresarios llegarán al cierre si el ministro no les rebaja el arbitrio del 10 por 100, creado para compensar la abolición del impuesto de consumos.

De Cádiz. El día 4 del próximo mes de marzo llegará la segunda escuadra de cruceros ingleses. El 16 marchará a Palma y el 18 a Gibraltar, donde estará el 24.

El 4 de abril saldrá para Ria-Arosa, donde deberá estar hacia el 16. La goleta Coronación, que salió de Terranova, naufragó a 50 millas de Portugal.

El vapor dinamarcués Urbe recogió a los naufragos, conduciéndolos a Gibraltar. Dichos naufragos solo pudieron salvar las ropas que llevaban puestas.

Ignorase el paradero de otros dos barcos que salieron de Terranova con cargamento de sal. Procedente de Buenos-Aires llegó el vapor Montevideo.

De Sevilla. La huelga de cocheros se ha agravado. No se vislumbra la solución. Se ha recibido la real orden para la constitución de las Juntas provincial y local para el reparto de socorros a los perjudicados por los temporales.

Para que se distribuyan en Sevilla, el Gobierno ha destinado 90.000 pesetas. En el Palacio Arzobispal se ha reunido la junta para seguir estudiando la forma de efectuar el reparto.

De Ceuta. Dicen de Tetuán que han regresado los musulmanes que marcharon en peregrinación a la Meca en el pasado mes de octubre.

Salló a recibirlos el vecindario con banderas y músicas y las cofradías religiosas. Se han reunido las obras para el arreglo de la carretera de Río-Martín a Tetuán.

Regresaron de Melilla el comandante Pereda y los dos capitanes que le acompañaban. Han comenzado las fortificaciones de las posiciones, utilizando para ello los camiones últimamente adquiridos.

De Melilla. Las bajas hasta ahora conocidas son las siguientes: Muertos un soldado de Cataluña y otro de Talavera.

Heridos: primer teniente del regimiento de Alcántara, Sr. Serrano; dos soldados de Cataluña, 10 de Talavera, ocho de Alcántara, siete de tropas irregulares, uno de Extremadura, uno de Alfonso XII, uno de Wad-Rás, un sargento del regimiento mixto de Ingenieros.

Contusos: dos oficiales y el capellán y el médico de la brigada disciplinaria. Verificóse en Zelúan el sepelio de los cadáveres de dos soldados de Alcántara y uno de Was-Ras.

Tributáronsele honores, formando representaciones de las tres armas. Los cadáveres fueron enterrados en el cementerio indígena.

Es objeto de grandes elogios la cuarta «mia», que manda el capitán González Carrasco. Tuvo un muerto y cuatro heridos.

Al pasar el convoy de heridos por Nador, el infante D. Fernando conversó con ellos. De Tánger. Dicen de Casablanca que se celebró una fiesta militar para imponer la cruz de la Legión de Honor a El-Au Ramí, representante de Muley Hafid.

Asistió el cuerpo consular. En la formación desfilaron unos 3.000 hombres. Las autoridades de Larache han remitido barcas a El-Relaní para restablecer la comunicación por el río.

Ha llegado de Tánger el cónsul de España en Casablanca D. Luis Arifio. Detalles de la conferencia. De la conferencia celebrada esta mañana por el Sr. García Prieto y los embajadores de Francia e Inglaterra, tenemos las siguientes referencias:

El ministro de Estado entregó al embajador francés un contraproyecto al presentado últimamente por Mr. Geoffroy, aceptando algunas condiciones y proponiendo la modificación de otras, tales como el nombramiento del jefe que ha de gobernar en la zona española y el referente al ferrocarril de Tánger a Fez.

Propone el ministro español que la sustancia de las obras de la sección española y de la francesa se verifiquen al mismo tiempo. El adjudicatario será un solo y dos las Compañías explotadoras.

Ambas asociarán sus respectivos intereses a fin de dar unidad al servicio. Cada una dará a la otra un 30 por 100 de participación. No se trató de lo de Tánger ni de la compensación por medio de cédulas de terrenos, para lo cual se esperan algunos esclarecimientos de hechos que ha pedido el señor Geoffroy a su gobierno.

El Carnaval. El paseo de Recoletos está bastante animado. Circulan muchos carruajes y algunas carrozas. En los andenes número público y muchas máscaras, que llenan el local, pero sin apreturas.

De Málaga

Llegaron el subsecretario de Instrucción pública D. Natalio Rivas y el director general de Administración local. Mañana marcharán a Algeiras.

Extranjero. Nafragio. Calcuta.—Un torbellino hizo zozobrar a un buque chino en Bay, 91, pereciendo ahogados 60 de sus tripulantes.

Arbitraje. Glasgow.—Los armadores y los huelguistas han acordado someter sus diferencias a un arbitraje.

La comisión financiera. París.—El gobierno francés ha designado para formar parte de la comisión financiera francesa española a Mr. Gallot, delegado de los tenedores de la Denda marroquí; a Mr. Malgrat, administrador de Aguas, y a Mr. Seigt, director general en el ministerio de Hacienda.

Desde Barcelona

Prohibición. El capitán general de la región, señor Weyler, ha prohibido el funcionamiento de las academias militares de carácter privado, donde se enseñaba como alumnos a mozos del actual reemplazo para acogerse a los beneficios de la nueva ley.

Dicha prohibición subsistirá hasta que se publique el reglamento para la aplicación de la referida ley de reclutamiento. Huelga. En Sabadell se han declarado en huelga 60 obreros de una fábrica de fandiñon. Piden aumento de salario y menos horas de trabajo.

Los patronos cocheros. Los patronos cocheros han manifestado al gobernador que no pueden admitir a los obreros huelguistas por tener completo el servicio con obreros esquireles. Miércoles de Geniza. El día es espléndido. Para gozar la benigna temperatura de que se disfruta, muchos vecinos se han marchado de merienda al campo.

En estos momentos se celebra la procesión de la Buena Muerte, a la que asiste numeroso público. Notas de Bolsa. Cotización de valores. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 21 del actual.

FONDOS PUBLICOS. Denda perpét. al 4 por 100 int. 85 00 d. Id. id. cant. peg. Denda amort. al 5 por 100: 101-00 o. Id. id. cant. peg. 101-25 101-30 y 101-50 o.

Obligaciones provinciales. Fuertes, 105-00 d. Id. id. Carceles, A, 105-00 d. Id. id. Carceles, B, 105-00 d. Títulos amortizables de la Diputación: 103-00 p.

OBLIGACIONES. Sociedad Valenciana de Tranvías, sin impuesto a la amortización. Cambio oficial de hoy. París.—Cheque bancario: 7-90. 8 días vista, comercial: 6-85 a 7-35.

Londres.—Cheque de banquero: 27-28. 8 días vista, comercial: 27-00 a 27-14. Telegramas Bursátiles. Según el Boletín del Colegio de Corredores de Barcelona 1416.

Denda perpétua al 4 por 100 interior. 85-07 Banco Hispano-Colonial (acciones). 60-00 F.O. del Norte de España (acciones). 96-20 F.O. Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones) 94-80 F.O. de Orense (acciones). 30-00 Cambios st. París, a la vista. Cambios st. Londres, a la vista. París: 4 por 100 exterior. 96-10

Cotización oficial. Madrid 21, 16-13. 4 por 100 interior fin mes. 85-00 4 por 100 interior. 85-05 4 por 100 interior fin próximo. 00-00 Amortizable 5 por 100. 101-95 Amortizable (nuevo). 92-65 Banco de España. 450-00 Tabacaleras. 284-00 Cambio París. 7-75 Cambio Londres. 27-27 París 21.

4 por 100 exterior. 96-15 Ascúlaras: 45-25, 16-00, 00-00. Cédulas hipotecarias. 480-00 Río de la Plata. 102-12

Los propietarios. Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Imp. de José Guix, Miñana, 7 y 9, Valencia

TOS SECA O HUMEDA

Cosquilleo de la laringe, afonía, ronquera, anginas, dificultad de tragar, fitez de aliento, inflamaciones de la boca y garganta

Su curación y alivio inmediato

PASTILLAS CAÑIZARES

(Cloro-boro-sódicas mentoladas compuestas)

La fórmula más racionalmente científica

VENTA: Farmacia de Cañizares, Abierta toda la noche, y Laboratorio especial de esterilización, Caballeros, número 63, Valencia

C.le de Navigation France-Amerique

Servicio rápido entre Valencia y América del Sur

ESPAGNE

El vapor trasatlántico de 10 000 toneladas
saldrá el día 26 de febrero para RIO-JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.
Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª económica.
Solicítense los pasajes con la mayor anticipación.
Consignatarios en Valencia: Camoin y Testor, París y Valero, 85 (antes Paz), frente al Palacio Hotel.
En el Grao informarán a los cargadores los señores Romani y Miquel, Muelle, 19.

TOBOGGAN EN VENTA

Se vende un Toboggan para explotarlo fuera de Valencia. Razón: José Esplugues, calle Botánico, núms. 9 y 11.

Servicio de la Compañía Trasatlántica

Línea de Nueva-York, Cuba y Méjico

El día 24 de febrero saldrá de Barcelona, el 25 de VALENCIA, el 27 de Málaga, el 29 de Cádiz, el vapor
ANTONIO LOPEZ
directamente para Nueva-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Línea de Venezuela Colombia

El 10 de marzo saldrá de Barcelona, el 14 de VALENCIA, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor
BUENOS AIRES
directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Puerto-Plata, Habana, Puerto-Limón, Colón, de donde salen los vapores el 19 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto-Cabello y La Guayra, etcétera. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curacao, y para Cumaná, Curipano y Trinidad, con trasbordo en Puerto-Cabello.

Línea de Filipinas

El día 17 de febrero saldrá de Liverpool, el 24 de VALENCIA y el 28 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor
FERNANDO POO
directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires

El día 3 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor
LEON XIII
directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Línea de Canarias-Fernando Póo

El día 2 de marzo saldrá de Barcelona el 3 de VALENCIA, el 4 de Alicante y el 7 de Cádiz, el vapor
para los puertos de Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Costa Occidental de África, Golfo de Guinea y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Hechajes por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.
Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados, y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de marzo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coaña, el vapor
REINA MARIA CRISTINA
directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para más informes dirigirse al agente consignatario en Valencia, M. MANGLANO (barón de Vallver), SAN VICENTE. NUM. 157.
En el Grao informará: D. Juan Bautista Llovet, Contramuelle, núm. 15.

Agendas Baily-Bailliére para 1912

Agenda de Bufete CONTIENE Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particular, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid, 1, 1.50, 2 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más. Cuatro ediciones completas. En Madrid, 2, 2.50, 3 y 4 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas; señas útiles; gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS En Madrid, 0,50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	Agenda Contable HECHO EN LA PRÁCTICA que contiene 700 tablas y más de 200 recetas. Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los momentos diarios.—Agenda en blanco para anotar el día los gastos de cuenta. PRECIOS En Madrid, 2 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	AGENDA Médica - quirúrgica de bolsillo Memorandum terapéutico, Formularios médicos y diario de visita. CONTIENE Diario en blanco para las anotaciones particulares.—Hojas para los traslados del pulso y temperatura.—Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstétrica.—Formulario.—Visitas y contravenciones.—Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc., etc. PRECIOS En Madrid, 0,50 y 1 peseta. En Provincias, 0,50 más.	Agenda de Baños PARA uso de Particular. Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correas, Telégrafos, Carruajes, etc. Encuadrado en tela, con bolsillo interior y portaplapa. PRECIOS EN MADRID De dos días en planis... 1,50 pes. De un día en planis... 0,50 pes. De un día en planis... 0,50 pes. Con cartera piel... 2,50 pes. En Provincias, 0,50 más.
--	---	---	--	---

VAPORES

Servicio regular de vapores
Para Londres
EL BATHORI
saldrá el 24 del actual.

Para Liverpool
SOLDIER PRINCE
saldrá el 24 del actual.

Para Glasgow
EL BURNHAM
saldrá el 24 del actual.

Para Newcastle
EL NORDSOEN
saldrá el 24 del actual.

Para Hamburgo
EL ACHAI
saldrá el 24 del actual.

Para Amberes
EL ESPAGNE
saldrá el 24 del actual.

Consignatarios: Sres. Rios y Compañía, calle de Colón, núm. 73.

La Poria Antigastrálgica

Del Doctor Delgado
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea febril, sea atónica, después de vómitos de las comidas, inapetencia, debilidad, molestias que revelan un mal digestivo.
Para mayores datos dirigirse al autor.
DEPOSITO.—Sevilla, al autor, farmacia Gilebe, Tetuán, 81.—En Valencia D. José Andrés Fabá, D. Ignacio Cortés; al por mayor don Blas García y Hijos y D. José Guzmán.
Precio de cada frasco, 25 reales.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 4 y 1/2 por ciento de interés anual, hipotecas amortizables, sobre fincas rústicas y urbanas.
El prestatario tiene siempre facultad de devolver todo ó parte del préstamo.
No se aceptan préstamos inferiores a 5 000 pesetas.
Se tramitan operaciones sobre todas las provincias de España.
Agentes: Benito A. tel. calle del Bar. 57. Valencia.

Las Esquelas Mortuorias

SE ADMITEN EN
"La Correspondencia de Valencia"
hasta las 6 de la tarde

MELLIN'S FOOD

EL MELLIN'S FOOD (Alimento de Mellin) es un alimento completo y perfecto en sí, agradable al paladar, asimilable y sumamente nutritivo para niños, enfermos, madres cuando lactan sus hijos, ancianos y viajeros; administrase en la convalecencia de todas las enfermedades.
MUY BUEN MODO: Tengo una verdadera complacencia en manifestarles mi agradecimiento como padre, por los brillantes resultados que he obtenido usando este nutritivo y reconstruyente preparado, conocido con el nombre de Mellin's Food. Peseo niños, sobre todo en estos países, desnutridos como mi hijo y a su edad (sin 10 meses) en desarrollo y su peso de 24 libras, administrado, que empezó a nutrirse con el Mellin's Food a los dos meses de edad.
Como médico que soy en esta localidad, hace 30 años, he administrado el Mellin's Food a todos cuantos niños he tratado y siempre he obtenido idénticos resultados y puedo asegurar a Vds. que la fama de que goza en Filipinas se debe en parte a mi entusiasmo y convencimiento que tengo en dicho preparado. Compiendo los que desear no haga más que hacer justicia.
Soy médico de la localidad de San Vicente, de Vds. núm. 25.
Manila 1907.
Dr. ALBERTO MORALES.

SE VENDE EN LA FARMACIA DEL DR. TORRENS

Letras y Figuras

Encuadración esmerada y sólida de esta Revista, en excelente tela inglesa con estampaciones doradas.
Semestre, 3 pesetas; Año, 4 pesetas; Tres años, 10 pesetas.
Taller de la Nueva-ro, Villaragut, 2, duplicado, y Papelería F. Nicolás, Zaragoza, 21, Valencia.

A los calvos

El único procedimiento que existe para remediar la calvicie son los perfumes biosidos por sistema nuevo, por el que se conoce que lleva pasta de Nada se paga sino conoce el biosido después de puesto. Precios económicos.
Alberico Ricart, peluquero de París, plaza de Cajoteros, 8. On parte francés.

El que desea

vender un Café en el centro de Valencia, en esta capital, ó en otra, debe dirigirse a lista de Correos, letras A. E.

Centro de negocios

Cobro a deudores morosos sin gastos para sí socio, compra venta de fincas, colección de capitales con hipotecas y crédito personal, representaciones de todas clases (maquinas de vapor, gas pobre y electricas, nuevas y usadas).
Se admiten inscripciones para el Crédito Valenciano, sociedad cooperativa de crédito, dentro de la garantía personal, en sus locales con su a garantía personal, calle de Juristas, 20, principal, de 11 a 1.

Fuera CANAS

Desaparecen como por encanto con el uso del
AGUA VIRGINAL PROGRESIVA
No machaca el cutis ni la ropa. Exento de alcohol de nítrato plata y de cualquier materia nociva. De venta en la farmacia de Morera, plaza de las Barcas, esquina a la calle de Don Juan de Austria, Valencia. Precio del frasco, 3 pesetas.

Barato de San Martín

En este despacho se ha acabado de recibir nuevas partidas de bordados y trajes y se venden por piezas, a bastante surtido en confección para señora, juegos para cama, de hilo y algodón, guipés para señoras todo hecho a mano, camisas bordadas desde 2 pesetas, cubre-camas, chubas, pantalones, chaquetas, camiseros, etc., etc., todo a precios sumamente económicos, género de paño de Inglaterra, verdura y gaza.
Nota importante: Por fines de temporada, se ha adquirido una partida de chales, abrigos y toallas, que se venden muy rebajados de precio.
No olvidearse venir a San Martín, 11, principal, tercera puerta.

Bordadora

Se necesitan oficiales. Razón: calle Pelayo, 1, primero.

AGUA LANGLIN

Perfecto preparado para devolver a cambio su color natural. Sin más trabajo que el que produce el agua purificada, van desapareciendo las causas que causan el cambio de color.
En la Farmacia Morera, Avellaneda, 1, principal, se practica aplicaciones de esta excelente producto, para que el público se convenciese de su magnífico resultado.
De venta en las principales farmacias y droguerías.
Precio 4 pesetas frasco.

Ventas

Se venden cuatro casas en el camino de Benimaclet, calle de Peris Mencheta bien alquiladas, y una muy bonita en Burjassot, con jardín. Razón: S. Burjassot, calle de Peris, 2, y Valencia, calle Félix Picazots, 17, 5.º

Se vende un estantero con mostrador, propio para tienda de ultramarinos ó pastelería. Está en la portería de la casa número 8, de la calle de Ochofrons.

Alquileres

Se alquila en la calle de la Concordia, número 8 un espacioso y bien decorado entre suelo, compuesto de recibidor, sala, salón, cinco salas con cinco alcobas, armarios, coperos, cuarto de baño, sala para billar, comedor y galería con vistas al jardín de la casa y cuartos para el servicio, y en la calle de Caballeros, número 3, un piso primero.

Huéspedes

Se desean uno ó dos caballeros, españoles ó extranjeros, trato esmerado y en familia, luz eléctrica en las habitaciones y bien ventilada, por el precio que se o-please, casa particular, Pasaña y Gomis, 18, 2.º

Nodrizas

Una viuda de Vivir, de 35 años, leche de tres meses, desea criar en casa de 12 pedras en la Redonda ó sin ella, y otra de Valencia, para criar en su casa, las tres con buenos informes. Dadas razón: calle de la Verónica, 18, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

Pérdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado una perilla fector, blanca, con un anillo de color canela, que atienda por favor, la presente en la calle de la Correjería, número 25, portería, y se le gratificará.

Compañía Sevillana

Itinerario N.º 10
EL SEVILLA
saldrá el 26 del corriente, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.
Se admite también carga para Ayamonte a Isla Cristina, con trasbordo en Oadiz.
Consignatario: Virado de Basterros, calle Colón, núm. 63.
En el Grao darán razón los Sres. Krasak y Miquel, 15, y en la Agencia de la Compañía, Muelle, 6.
Aunque se cargue a lista cobrada para Ayamonte a Isla Cristina, son trasbordos en Huelva.

Dinero

Se colocan capitales con toda clase de garantías con hipotecas y garantías personales. Venta de fincas, terrenos y rentas. Informará Ramón Torres, Caballeros, 16, 2.º piso. Despacho de 10 mañana a 3 tarde.

NUTRITIVO-TORRENS

Encuéntrense en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el Nutritivo-Torrens, pasa rápidamente a formar parte de la sangre, a la que refuerza y purifica, y desarrolla con sus reacciones químicas la vitalidad, ó sea la fuerza y el material necesario para la pronta formación y crecimiento de los tejidos todos que constituyen el organismo humano, reemplazando con moléculas nuevas y sanas las ya oxidadas ó viciadas, que son causa ó campo abonado de varias enfermedades.

Es, por tanto, Nutritivo-Torrens, no sólo un alimento completo, si que también un antiséptico y tónico excelente, de seguro éxito para la curación de todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad general ó impureza de la sangre, como la Inapetencia, Malas digestiones, Palidez, Clorosis, Anemia, Raquitismo, Convalecencias lentas, Leucorrea, Enfermedades del crecimiento, etc. etc.

PARA LA VENTA, FARMACIA DEL DR. TORRENS

73, plaza del Mercado, 7, Valencia (junto a la Droguería de la Luna)